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 昨年 8 月 26 日に「夏のつどい」も終わり、令

和 5 年度の事業の主なものは、会員交流会及び名

作映画観賞会を残すのみとなってきました。 

ここで、同窓研修会の現状につきまして、説明

させていただきます。同窓研修会の財政状況は非

常に厳しい状況になっております。 

2016 年ですから、8 年前になりますが、年会

費制を導入させていただきました。当時の入会者

は 170 名で、正会員数は 1,300 名でした。 

今年度の入会者数は 85 名で、正会員数は 980

名と激減しております。従いまして、繰越金を除

く収入が８年前に 230万円であったのが、今年度

は 150 万円と、大幅に減少しております。 

このような状況を踏まえ、 

昨年 6 月より「財政検討委 

員会」を立ち上げ、経費削 

減策や事業のあり方などの 

検討を続けております。 

今年度中には検討結果を 

まとめて報告できるよう努めてまいりますので、

何卒、ご理解いただきますようここにお願い申し

上げます。 

心苦しい説明をしましたが、皆様方のご家族

共々のご健勝をお祈りしまして、挨拶とさせてい

ただきます。 

 

写真サークル 仁木昭
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   いきいき ポジティブに！ 

 大学院自治会会長 髙澤 榮子 

令和時代の同窓研修会 

 大学自治会会長  福岡 敏文 

同窓研修会へのご案内 

同窓研副会長  魚住 信裕 

今年度、同窓研修会は、創立５０周年を迎えており

ます。記念行事も皆様のご協力を頂き無事終えること

ができました。これからは５０周年記念の宣言の具体

化に向けて活動を進めてまいります。 

この春卒業予定の皆様方は、今まで、今日行くとこ

ろ、来週の行事や役割が、キチンと決まっている生活

をされてきたと思います。卒業に当たっては、明日行

くところをどうしようかと迷っておられる方もいらっ

しゃると思います。同窓研修会では３６の【サーク

ル】活動や、多くの地区での【ボランテイア活動】そ

の他を用意して、お待ちしております。 

これからもずーと皆様方の明日の行くところ、役割

を一緒に考え、提案させて頂けたらと思っておりま

す。その活動の中で「生涯現役、100才まで現役」も

見えてくると考えております。まず、多くの卒業生の

方に同窓研の仲間になって頂いて、慣れ親しんだ、い

なみ野キャンパスで、皆様方の明日の希望、活躍を長

く確実なものにして頂きたいと期待しております。 

いなみ野学園の最大イベント「いなみ野祭」を昨日

無事終えて、ほっと一息付いているところです。同窓

研修会の先輩の皆様方には今年も温かいご指導を頂き

ました。誠に有難う御座いました。 

今、我が家の居間に有るテレビからは宝塚歌劇団の

ニュース報道が延々と流れています。先輩後輩の縦社

会、伝統を守る為に良かれとの思いで行った指導が、

つい行き過ぎたのでしょうか「「「「昭和昭和昭和昭和のののの当当当当たりたりたりたり前前前前はははは令和令和令和令和

のののの非常識非常識非常識非常識」」」」と新聞にも書かれていました。昭和時代に

活躍した私達世代には少しばかり耳の痛い言葉では有

りますね。昭和が終わって今年で何年経過しているの

でしょうか？平成が31年、今年が令和5年で、数えて

みると36年です。昭和が終わってから、もぅ早や36

年も経過しているのです。「昭和は遠くなりにけり」

ですね。 

伝統を守りながら常に新しい考えを吸収して前に進

んでいる同窓研修会、この確かな歩みを安心して心の

拠り所としています。「同窓研修会」の更なる発展を

心からお祈り申し上げます。 

今年度は同窓研修会の創立５０周年ということで、

多くの記念行事が組まれていました。 

私は大学の卒業と同時に同窓研の会員にはなったも

のの、それまであまり同窓研の研修講座に参加したこ

とがなかったのですが、今年度いくつかの講座に参加

して、内容が多岐にわたり盛りだくさんなこと、参加

者が多いことに驚きました。これも、役員さんたちの

タイムリーな企画など、日々の努力の積み重ねがあっ

てこそだと思いますし、会員の皆さん方の意欲的な活

動あってのことでしょう。 

今回、大学院を卒業するにあたり、軸足が少し、同

窓研・サークル活動に傾いていくのかな、と思ってい

ます。同窓研での活動は、大学や大学院で一緒だった

仲間たちと活動できることに加え、友好を重ねられる

ことも大きな喜びになっているのだと思います。 

大学からスタートして同窓研へ。 

素敵ないなみ野学園のキャンパスで、 

ずーっと胸わくわくさせ、いきいき 

としていたいものです。 

 

フレイル予防と自分の居場所 

同窓研副会長  中納 幸夫 

毎年初詣に行き最初にお願いしていることは、世界

の平和と家族の健康です。高齢者が健康寿命を延ばす

には、何度か研修講座でも話されている「フレイル予

防」が重要です。フレイルは、加齢とともに心身の活

力が低下した虚弱な状態を指し、健康な状態と日常生

活で介護が必要な中間の状態(未病)のことです。 

フレイルに注意しつつ、健康の維持に努めるために

は「栄養・運動・人とのつながり(交流)」が重要で特

に最近の研究では「人と、つながる頻度の低下」がフ

レイルの入口になりやすいと言われています。 

同窓研は「教育(今日行く所がある)」と「教養(今

日、用がある)」で「人とつながる」特別な場所で

す。研修講座、サークルや支部活動、夏のつどい、会

員交流会、名作映画観賞会など、様々な活動を通じて

ＯＢの皆様どうしが心を通わせ、有意義な時間を共有

しています。今春卒業される皆様、同窓研修会に入会

していただき「フレイル予防」と「終身にわたる自分

の居場所を確保」しましょう。会員どうしの絆が、こ

れからの健康で充実した日々を支えてくれます。 
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華 道 部華 道 部華 道 部華 道 部     

穏やかな時間の流れや季節の移ろいを感じなが
ら、優美な「生花」、個性的な「自由花」などの池坊い
け花を楽しんでいます。 

園芸クラブ部長  三軒 寿幸 
サ-クル会 長  上田 和男 

園芸クラブはサークル生と在学生の総勢 127名
(在学生 25 名)で月曜～土曜の 6 班編成で 8 時 30
分～11時頃まで活動しています。 
学園内のクラブハウスを拠点に園内圃場・2棟のビ

ニールハウスと園外圃場 2 か所(稲美町)に季節の
花、野菜、果樹を栽培しております。播種・育苗から収
穫までを指導員の適切なアドバイスを受けながら、
仲良く楽しめる素晴らしいクラブです。 自然を相手
に気心の知れた仲間との協同は健康寿命の伸長に
も理想的な環境です。 

テ ニ ス サ ー ク ルテ ニ ス サ ー ク ルテ ニ ス サ ー ク ルテ ニ ス サ ー ク ル  

私たちテニスサークルは、現役生とサークル生合わ
せて100名弱のメンバーで外部のテニスコートを借り
て仲良く活動しています。初心者には、基本的な技術
指導を行い、長くテニスを楽しめるようにしています。 
テニスは生涯を通じてのスポーツです。ご自身の

体力に合わせた運動量で楽しむことが出来ます。週
３回の活動日を設定しており、都合に合わせて練習
に参加し、年間の部内大会や対外高齢者学校との親
睦大会において練習成果を発揮します。なによりも
楽しくプレーすることがモットーです。 

ゴゴゴゴ ルルルル フ サ ー ク ルフ サ ー ク ルフ サ ー ク ルフ サ ー ク ル     

ゴルフ好きが集まった平均年齢７７歳の楽しい集団
です。現在部員は６２名で女性は５名です。毎月１回第
２水曜日に小野市近郊のゴルフ場で、競技会をして
います。厳冬期の２月と酷暑の８月は休みです。例年
７月と１ 0月は大学のゴルフ部と合同コンペを開催し
ています。過去に競技ゴルフの経験ある上級者から、
まったくの初心者まで腕前はバラバラですが、ハン
ディキャップのおかげで賞品もあり楽しくラウンドし
ています。サークルでは傘寿と米寿の祝い金を用意
しており、多く人が日々の健康維持とそれを目標に
励んでいます。  ゴルフサークル 会長 滝澤文夫 

盆 栽盆 栽盆 栽盆 栽 ク ラ ブク ラ ブク ラ ブク ラ ブ     

当盆栽クラブは、いなみ野学園創立と同時に当部
が発足し、現役学生が卒業と同時にサークルクラブ
として、現在に至っています。 
・松柏盆栽は、発足時はかなりの大きな物もあったそ
うですが、現在は、気軽に扱える小型の小品盆栽に
変遷しています。 
・菊盆栽では入部をきっかけに、菊に興味を持ち、展
示会で見る盆栽から、出品者となり、地域の展示会
で入賞をされる部員の方もたくさんおられます。 
・山野草盆栽では、習得した技術を自宅の庭で実践楽
しんでいます。「季節の移ろいを鉢で感じる山野草」 
・最近は今トレンドの苔テラリウムも始めています。 
 
※サー 
クル会 
員の方 
の入部 
をお待 
ちして 
います。 

謡 曲謡 曲謡 曲謡 曲 サ ー ク ルサ ー ク ルサ ー ク ルサ ー ク ル     

私たちは同窓研創設以来最も古いサークルの一
つで、観世流謡曲・仕舞を趣味とするグループです。
現在会員 24 名が指導者４名のもと(うち 1 名は仕舞
専門のプロ師範）、毎週土曜日、祥雲堂で練習に励ん
でいます。謡曲は「能楽」の詞章を声に出して謡い、
仕舞は能楽の見せ場を謡曲に合わせて和服で舞い
ます。慶事の際の「高砂」や大切な人を失って辛い時
に心を慰めてくれる曲など内容は豊富です。平安・鎌
倉・室町時代から受け継いだ高い文化的教養や礼儀
作法が知らぬ間に身につきます。 
ご興味のある方 

はお近くの会員に 
お気軽にお声をお 
かけ下さい。 
初心者大歓迎!! 

園 芸園 芸園 芸園 芸 ク ラ ブク ラ ブク ラ ブク ラ ブ  
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グラウンドゴルフサークルグラウンドゴルフサークルグラウンドゴルフサークルグラウンドゴルフサークル    

グラウンドゴルフは、男女・経験・年齢にかかわらず
誰もが気軽に楽しめる生涯スポーツです。しかし、や
ればやっただけ、上手になったらなっただけ、これで
完成と思える域には到達しない奥深いスポーツで
す。我がサークルでも上手な人たちは、道を究める
ため更に熱心に取り組んでいます。反面、こんなピリ
ピリした環境でも楽しむためだけに入部した初心者
とも混在して仲良くプレーできるスポーツです。 
毎週土曜日の練習、月一回の月例大会やその他各

種大会を通じてグラウンドゴルフのルール・エチケッ
ト・マナーを遵守しつつ健康増進と部員相互の親睦
交流を図っています。  代表者 亀井 忠祥 

サ サ ユ リサ サ ユ リサ サ ユ リサ サ ユ リ 会会会会     

当会は、平成21年7月に稲美町立天満南小学校校
内での喫茶ボランティアとして毎週木曜日に兵庫県
民広場事業（通称：なんなん広場という）を支援して
います。時間は10時～14時まで実施しています。 
活動内容：喫茶ではコーヒー、紅茶などを一杯100

円で提供し、地域社会とのふれあいを大切に活動し
ています。また稲美町社会福祉協議会事業の行事に
は積極的に参画しています。トライやるウィークの期
間では中学生を受け入れ、接客マナー等の研修も行
っています。  （代表者 溝口博子） 

加 古 川 東加 古 川 東加 古 川 東加 古 川 東 ア ダ プ トア ダ プ トア ダ プ トア ダ プ ト 隊隊隊隊     

加古川東支部の会員有志で立ち上げたアダプト隊
が「加古川市アダプトプログラム活動」を取り入れ
てのボランティア活動です。JR東加古川駅周辺から
学園迄の(ゴミ･吸殻･空き缶･雑草除去)清掃活動です。 

神 戸 学 友 会神 戸 学 友 会神 戸 学 友 会神 戸 学 友 会  

会員総数18名の中80歳超えが11名と高齢化が顕
著になっています。この事から何を計画しても参加
者が少なく、昨年から現役生の神戸支部との合同で
グラウンドゴルフを実施し、会の維持と共に現役の当
会への理解を深めてもらうべく運営を進めています。 
そして今私達が一番大事に思っていることは新し

く卒業する殆どの人達が当会に入会して貰いたいと
言う事であります。今年の卒業生は 2人と少ないの
ですが、この人達を始めとして後に続く人達に会の
活性化をお願いし、 いずれ近いうちに神戸学友会
が大きく 
羽ばたき 
復活する 
ことを期 
待したい 
ものです。 

ＯＢＯＢＯＢＯＢ明石会明石会明石会明石会    環境環境環境環境ボランティアグループボランティアグループボランティアグループボランティアグループ    

私たちのグループはいなみ野学園明石地区卒業
生で平成 14 年 5 月に発足し明石海岸及び浜の散歩
道を美しくする活動を江井ケ島～藤江海岸（江井ケ
島屛風浦海岸・明石原人発見地・アカシゾウ発掘地・
藤江三角花壇）の清掃を地道に21 年間実施していま
す。会員数は現在 47名で平均年齢は78 歳（69～87
歳）で老齢に鞭を打って頑張っています。 
参加者は少し増えて平均10 名になりました。活動

は年15回実施しています（毎月第4木曜日及び一部
第2金曜日）他の地区の方でもコラボレーションでの
飛び入り歓迎します。  代表者 西山 澄（キヨシ） 

パ ソパ ソパ ソパ ソ 友友友友     

小学校の会議室をお借りしまして、毎年10～25 名
程度で年20回、毎月 2回(第 2・4木曜日)に町内近辺
の方を対象に「なんなんパソコン教室」を開校してお
ります。全くの初心者にもわかり易く主に WORDを主
体に、年賀状の作成、Excelでの家計簿の作成などを
皆さんで勉強しております。また毎月「第 4 木曜日は
パソコン何でも相談」も実施しております。講師やア
シスタントは、いなみ野学園のＯＢで構成し、楽しく和
気あいあいと行っています。 
町内近辺の方であれば誰でも受講できますので

参加希望のある方はお申し込みください。 

代表者 
菅田 良昭 
 
創立年月日 
平成15年創立 
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西 神 支 部西 神 支 部西 神 支 部西 神 支 部 Ｏ ＢＯ ＢＯ ＢＯ Ｂ 会会会会     

神戸市西区在住卒業生の会です。当会は少人数
ながら和気あいあいと活動しております。 
特に令和５年度は、会員相互の親睦の機会を増や

すべく各種イベントを計画しております。春の花見会
に始まり、恒例の秋の芋掘り体験会も好評裡に終え
ることができました。近年は高齢化等での会員減が
慢性的な課題ですが、今後は多彩な企画で現役生
へのアピールを強化し新会員の獲得に繋げて会の
活性化を図りたいと思います。皆さん、どうぞ気軽
にご参加ください。    

Ｏ ＢＯ ＢＯ ＢＯ Ｂ 明 石 会明 石 会明 石 会明 石 会     

ＯＢ明石会は会員相互の親睦と健康的な日常生
活を送っていただく一助として下記活動を行ってい
る。現在会員数は１０４名。 
令和５年度は５月１０日に定期総会を開催し年間行

事計画を決定した。主な行事は、落語鑑賞会（新開
地喜楽館、実施済６月２５日）、グラウンドゴルフ大会 
年３回(２回実施済)、ぶらり明石散策(年２回１ １月・３
月)、出前講座(１ １月３０日、効果的なウオーキングの
方法、実践)、新年会(令和６年１月)、新入会員の勧
誘及び新会員との懇談会(令和６年３月) 

Ｏ ＢＯ ＢＯ ＢＯ Ｂ 高 砂 会高 砂 会高 砂 会高 砂 会     

 新型コロナ禍で令和２年よりほとんどの活動を中
止しました。唯一戸外活動で感染リスクの少ないグ
ラウンドゴルフのみ毎月２回米田多目的広場で継続
して実施している。令和４年１０月には現役学生との
親睦行事である「高砂支部親睦スポーツ大会」が再
開され現役学生２４名、OB１ ０名が参加、競技種目従
来のグラウンドゴルフから囲碁ボールにかわった。令
和５年１ ０月にも開催され現役学生２４名ＯＢ１ １名が
参加した。令和５年２月には三者（市老連、松陽学園、
いなみ野学園）合同体験研究発表会が新型コロナ
への配慮から規模を縮小して再開され、発表者１名
を含む１５名が参加した。    

小 野小 野小 野小 野 ・・・・ 加 東 支 部加 東 支 部加 東 支 部加 東 支 部     

 同窓研小野・加東支部においては、令和５年度は
会員数が１０名も減少してしまい３３名となってしま
いました。これ以上の減少を避ける為にも、楽しめ
る活動を第一に考えた活動計画を立てました。そし
て、第１回グランドゴルフ大会を小野市のこだまの森
で開催しました。当日の参加者は１ ７名でした。まだ
まだ残暑の厳しい日でしたが、９時３０分スタートで
こだまの森の中では時折爽やかな風も吹き、年齢
を忘れてプレーを楽しみました。終わりにはお楽し
みの賞品がたくさん準備されており、またスコアの
話から日頃の健康維持の話に花が咲きました。大変
に有意義な交流会が出来ました。    

姫 路 支 部姫 路 支 部姫 路 支 部姫 路 支 部     

姫路支部の会員は現在２９名です。今年の活動は
総会＆講演会（健康を長く維持するための知識を学
ぶ）を６月１ ６日、学生自治会行事の姫路城清掃ボラ
ンティアを９月７日に実施。各街の歴史散策（今回は
龍野街散策）を１ １月に計画、２月に学生自治会行事
の囲碁ボール大会への参加などの行事を計画して
います。また現役学生Ｇｒのグランドゴルフ会に参加
しています。高齢生活を元気で有意義に過ごすた
め、元気を分かち合い、楽しく参加できるよう活動し
ています。    

い な みい な みい な みい な み 会会会会     

「いなみ会」（旧稲美地活会）は会員１２０名で稲美
町に居住する「いなみ野学園地域活動養成講座」
（以下、地活講座という）の卒業生と現役生で発足、
活動していましたが、残念なことに地活講座が第２４
期で廃止となってしまいました。 
今後、当会存続のため大学生、大学院生の受け入

れを考慮することにより、会名称を「稲美地活会」か
ら「いなみ会」へ改名することになりました。 
活動は、地域社会とのふれあい、そして会員同士

のコミュニケーションを図るために、年２回地域の奉
仕活動（清掃活動）、グラウンドゴルフ大会、年１回の
親睦旅行等を行って 
います。また稲美町 
ボランティア連絡会 
に所属し、社会福祉 
協議会主催の行事 
には積極的に参画し 
ています。 
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氷 丘氷 丘氷 丘氷 丘 Ｏ ＢＯ ＢＯ ＢＯ Ｂ 会会会会     

コロナ、コロナの影響で活動を自粛しておりまし
たが、５類感染症に移行したのに伴い氷丘ＯＢ会は
加古川市福祉バスを利用して生野銀山へ行きまし
た。９月とはいえまだまだ外は暑さが厳しいのに震
える程の坑道内気温１３度の別天地の涼しさを満喫
しました。帰路の車中は賑やかなおしゃべりでした。  
日岡公園でのグラウンドゴルフ。氷丘公民館での

健康講話は冬の肺炎予防法やインフルエンザに罹ら
ない暮らし方 
について私達 
高齢者には大 
変為になるお 
話しを聞きま 
した。    

播 磨 町 同 窓 会播 磨 町 同 窓 会播 磨 町 同 窓 会播 磨 町 同 窓 会     

播磨町同窓会員は４０名で纏まりが良く明るく元
気で活発な支部同窓会です。 
４月１３日には定期総会、５月２６日は地域ボランテ

ィア活動で考古博物館芝生広場の清掃作業、６月６
日は親睦会（はりま憩いの村）でグラウンドゴルフ大
会と親睦会を開催、１ ０月１ ７日は考古博物館の清掃
作業等、１ １ 月１ ４日には、あえのはま広場（全面芝
生）でグラウンドゴルフ大会を計画中です。 
 今年２月にはスポーツ大会として囲碁ボール大会
を計画中。年間行事を役員と会員協力の下に播磨
同窓会支部活動を楽しんでいます。 

加 古 川 北 支 部加 古 川 北 支 部加 古 川 北 支 部加 古 川 北 支 部     

 ４月１８日にバス旅行を実施しました。行先は兵庫
津ミュージアムと神戸湊川の喜楽館でした。 
最初の県庁を置く兵庫津ミュージアムの「ひょう

ごはじまり館」で兵庫の歴史を楽しんだ後、「初代県
庁館」にて伊藤博文初代知事の執務室等を見学しま
した。 
神戸駅近傍の食事処で昼食をとり、神戸唯一の寄

席“喜楽館”で、落語の楽しさを満喫しました。 
バス旅行の他、毎月グラウンドゴルフを“神野スポー

ツ公園”にて例会として楽しんでいます。 
以上のように、４０名弱の会員の親睦を深めています。    

加 古 川 中 支 部加 古 川 中 支 部加 古 川 中 支 部加 古 川 中 支 部     

 令和２年～４年については「新型コロナ市中感染
拡大」により、学園及び同窓研の方針に追従し、支部
総会を始めとし各種行事の開催はほとんど出来な
かった。昨年５月に感染法上の「２類」から「５類」に移
行されたため、３年振りに親睦行事としてＧＧ及び親
睦会を１ ０月に開催することができた。参加者は１ ６
名でしたが、ＧＧ大会、その後の食事会とカラオケ大
会に大いに盛り上がり楽しい時間を過ごすことが出
来た。今年はここ暫く開催出来なかった支部総会を
皮切りに親睦行事等の開催に努めていきたい。 
ただ会員 

の高齢化が 
進んでおり、 
行事計画推 
進上での人 
集めが難い 
と考えられる。 

加 古 川 西加 古 川 西加 古 川 西加 古 川 西 支 部支 部支 部支 部     

同窓研支部活動も５月２２日、新入会員歓迎ＧＧ大
会（志方東公園）に１ ９名参加。総会（西公民館）は２１
名参加で開催し、本年度の活動がスタートしました。 
「地域の仲間がいい人間関係を持ち続け、健康で

はつらつと自分も周りの人も元気づけられるような
活動を続けていく」を目標にして、支部活動に取り
組んでいます。８月に親睦ボウリング大会、参加11名
でした。昔取った杵柄を発揮して楽しみました。 
地域清掃ボランティア活動は９月７日に現役の皆

様と合同で親 
睦を深めなが 
ら各地区の幼 
稚園、子ども園 
（４地区）で行う 
ことができ、１４ 
名参加しました。    

加 古 川 南 支 部加 古 川 南 支 部加 古 川 南 支 部加 古 川 南 支 部     

「１ ０月２３日に【バス旅行】を実施しました。行先は
明延鉱山跡でした。平安時代に採掘が開始され明
治元年に生野銀山とともに官営となりました。１９５２
年以来一円電車として乗客を運んだ線路後も残っ
ていました。１９８７年に閉山されるまで銅、亜鉛、スズ
等を生産してきました。その後、道の駅ようかにて昼
食の後、海鮮せんべい但馬並びにあさご芸術の森
美術館を経て無事に野 

口公民館に帰着しました。毎 
月一度グラウンドゴル 

フ例会を実施しています。 
１１月２日には１３名が参加 
しグラウンドゴルフを楽し 
みました。 
このように、種々工夫 

を凝らして、３０数名の会 
員の親睦を深めています。 
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加 古 川 東 支 部加 古 川 東 支 部加 古 川 東 支 部加 古 川 東 支 部     

私達の支部は、仲間づくり・生きがいと健康づくり
を図ると共に社会に貢献し地域に恩返しすることを
目的に活動しています。 
行事は、アダプト活動（清掃活動）、室内ゲーム＆

脳トレゲーム、食事会、バス旅行、グランドゴルフ大
会、ハイキング(ウオーキング)を行っています。 
部員は高齢化が進んできていますが元気で明る

く楽しみながら活動を続けています。 
 
写真は、 

福祉バスで 
行く淡路島 
研修旅行 
淡路人形浄 
瑠璃館前    

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和６年の上映作品については、現在

選定リストを作成し選考を行っていると

ころです。令和４年までは新型コロナ感

染拡大防止のため休止していましたが昨

年４月に再開し「南極物語」を上映。極寒

の地で生き延びた太郎次郎２匹の犬の物

語にぎゅっと胸を締め付けられるものが

あり涙を流されている方もおられました。 

今年度最終行事として上記の通り大講

堂にて上映実施の予定です。お楽しみい

ただけたらと思っています。多数の会員

の皆様方のご参加をお待ちしています。 

令令令令和和和和６６６６年年年年４４４４月月月月６６６６日日日日((((土土土土))))にににに    

実施予定実施予定実施予定実施予定、、、、乞乞乞乞ううううごごごご期待期待期待期待！！！！！！！！    

 

 
 

昨年５月に開催した総会において承認された令和５年度予算の

単年度収支は、収入額１５２０千円、支出額１８０９千円で、差引２８９

千円の赤字となっています。昨年度(令和４年度)決算も１１１千円

の赤字で、今年度の赤字幅は大きくなる見込みです。 

この傾向は今後も続く恐れがあります。と言いますのは、今年３

月に卒業予定の大学４年生が過去最低の１３３人となっております。

また、平成２８年度から会員の皆様のご理解を得て導入した年会

費納入者数は当初１３３５人でしたが、年々減少し、今年度は９６０人

程度にとどまっています。このままでは、繰越金(１１８万円)はたち

まち枯渇する恐れがあります。このため、昨年６月に財政検討委

員会を立ち上げ、検討して参りました。 

まず、新規入会者対策として、同窓研修会の魅力アップのため

研修講座等の充実や同窓研そのものを知っていただくためのビ

デオやチラシを作成し、同窓研の魅力を現役学生に知ってもらう

こと。また、事業については、会員の皆様の意見をお聴きし、必要

性を加味しながら継続するもの、廃止するものを決めて予算編成

し、次年度総会に提案したいと考えております。皆様のご理解・ご

協力をお願いいたします。 

パソ友は、今から 

ちょうど２０年前か 

ら稲美町天満南小 

学校の教室を借り 

られて地域の方を 

対象に、月に２回の 

パソコン教室や「パ 

ソコン何でも相談会」を開催してこられました。 

パソコン教室では、毎年２０名程度の受講生が熱心

にワード等を学習されており、講師やアシスタントはい

なみ野学園のＯＢが交代で分担し、楽しく和気あいあ

いで行われているそうです。 

また、社会福祉協議会主催の地域での福祉祭り等

にも要請があれば積極的に参加・協力もされていま

す。今後とも頑張っていただきたいと思います。 

 

 

 

今年度はコロナ感染対策の５類移行に伴い入場者の制限もなく、 

地域の皆様の多数の参加の下、１ １月１８日(土)１９日(日)の両日いな 

み野祭実行委員会の主催によりいなみ野学園にて開催されました。 

 同窓研修会の皆さんも、現役の大学生や大学院生に交じりアトラ 

クション、物品販売、作品展示・即売会等に日頃の取り組みの成果や 

実力をいかんなく発揮されていました。１８日(土)は寒さ厳しく大変 

でしたが、１９日(日)は天候もよく、多くの人たちが会場に足を運ん 

でくれました。紙面の都合上、サークルの皆さんの活躍場面をお伝え出来ないのが残念ですが、成功裏に終了

しました。来年度は、より一層地域の皆様と一帯になって「いなみ野祭」が盛り上がることを願っています。 

財政検討委員会を設置し、検討を進めています！ 



(８) 会報 同 窓 研 第４７号 令和６年１月１０日 

 

開 催 日 演     題 講 師 名 ミニ発表 

５月１１日（土） いなみ野学園について 
（公財）兵庫県生きがい創造協会理事長(兼) 

いなみ野学園長 林 省吾 
 

６月１日（土） 
戦禍の子どもたちに学んだこと 

（ウクライナ・アフガニスタン） 

ジャーナリスト 

 西谷 文和 
 

７月６日（土） 
ゴスペル風合唱団 

インチ・ウォームコンサート 

ゴスペル風合唱団代表 

 藤村 富紀子 
盆踊り愛好会 

９月７日（土） 
東播磨地域で起きる自然災害を考える 

～ 守れ いのちを！～ 

ＮＰＯ法人ひょうご地域防災サポート隊 

理事長 粕谷 昌俊 

男声合唱団 
    ＤBＢ＋１ 

１０月５日（土） 宇 宙 のお話 し 
明石市天文科学館学芸係長 

 鈴木 康史 

コーラス 

謡 曲 

１１月２日（土） 青春１８キップで旅を楽しく！ 
神戸海星女学院非常勤講師 

 澤井 一夫 

舞 踊 

銭太鼓 

１２月７日（土） 
最先端の生命科学の 

一分野について 

食と農の健康研究所理事長 

 渡辺 和彦 
歌謡曲 

令和７年 
２月８日（土） 

 
特殊詐欺被害防止の心得 

 

加古川警察署生活安全第一課 

 福本 かおり 

詩 吟 

太極拳 

３月１日（土） 体 験 発 表 会  いなみ野学園同窓研修会会員 ― 

※講師・演題・サークル等のミニ発表については都合により変更する場合があります。 

【【【【    1 1 1 1 】】】】    研修講座は、開催月の第１土曜日（祝日の場合は第２土曜日）に大講堂で開催します。    

① ９：００から健康体操     ② ９：１０から朝の集い（お知らせ他） 

③ ９：３０～１１：００研修講座 ④ 講座終了後、サークル等のミニ発表 

【【【【    2222    】】】】 研修当日の午前７時現在で、「兵庫県南部」あるいは「播磨南東部」に 

「暴風・大雨洪水・大雪」等の警報が発令されている場合は、臨時休校となります。 

会報同窓研 発行者 いなみ野学園同窓研修会 

 TEL 079-424-3342 FAX 079-424-3475  
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発行担当者 副会長 中納幸夫 
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 部 員  吉崎正子  坂田美子 


